

La commune possède un presbytère et quelques parcelles de friches.

Le cimetière éloigné du village est entouré de haies.

La population est exclusivement agricole.

Coutenance : Terres labourables, 500 h. 91,10. — Jardins, 6 h. 00,10. — Bois, 75 h. 70. — Vergers et pépinières, 1 h. 71,05. — Friches, 0 h. 42,95. — Places, rues et chemins, 12 h. 13,55. — Propriétés bâties, 3 h. 70,35. — Total : 600 hect. 59,10.

Distancé de *Clermont*, 1 myr. 2 kil. — De Beauvais, 4 myr. 5 kil. — Marché, Pont-Sainte-Maxence. — Bureau de poste, Estrées-Saint-Denis. — Population, 268. — Nombre de maisons, 70. — Revenus communaux, 197 f. 90 c.

BAILLEUL-LE-SOC, *Bailleu-le-soc*, *Bailleul-le-chocq*, *Bailleuil*, *Bailloil*, *Baliol* (*Baliolum*, *Ballolium*, *Bailloilium siccum*), dans la région orientale entre *Choisy-la-victoire* au sud-est, *Avregny*, *Epineuse* au midi, *Fouilleuse* à l'ouest, *Cernoy*, *Cressonsacq* et *Rouvillers* du canton de *Saint-Just* au nord, *Estrées-Saint-Denis* à l'est.

Grande commune dont le territoire sans mouvement, découvert, dépourvu d'eau, présente à peu près en tous sens la même étendue. Le chef-lieu, formé de quatre rues principales croisant à angle droit, est placé vers le centre; les trois-quarts des habitations sont encore des chaumières. Les rues, mal aérées, sont coupées par des mares nombreuses qui nuisent à la salubrité du pays.

Ce village fut pillé dans l'invasion de 1815.

L'abbaye de *Saint-Denis* possédait de tout tems la seigneurie de *Bailleul-le-soc*; elle fut maintenue dans les droits de haute, moyenne et basse justice, par arrêt du parlement rendu en 1313 contre le comte de *Clermont*.

L'évêque de Beauvais nommait à la cure placée sous l'invocation de saint Denis, et devenue aujourd'hui une succursale dont fait partie la commune d'*Epineuse*.

L'église est un bâtiment assez vaste dont le portail et la nef ont été reconstruits en 1753. Le chœur, plus élevé, date du seizième siècle; on y compte sept longues fenêtres ogives à moulures aiguës, sans meneaux ni ornemens; il y a de larges contreforts. Les voûtes ont été remplacées en 1829 par un plafond; tout l'intérieur est garni de dalles; le clocher, latéral, a été rebâti avec la nef.

On conserve, dans cet édifice, une parcelle de la vraie croix donnée par M.^{me} de Franclieu; l'authentique est certifié, en 1821 par *Joseph. Bartholomæus, episcop. Porphyriensis, præfectus Sacrarum Apostolici.*

Il y a, outre l'église, une petite chapelle sous l'invocation de Notre-Dame des sept Douleurs ou de Lorette.

Eloges-les-bois, ou *Esloges*, est une belle ferme au nord-ouest de *Bailleul*.

Eraïne, *Ereines*, *Erine*, *Herine*, *Airène*, *Erenne*, est un hameau placé au nord, comprenant cinquante maisons disposées en une large rue bien alignée et plantée. Il y avait un château avec une tour carrée qui appartenait à la maison de Lamotte-Houdancourt, de laquelle il passa en 1710 à celle de Belleval, dont les pierres sépulcrales sont dans l'église de *Bailleul*. On voit en face du château une grande chapelle sous l'invocation de saint Antoine de Padoue.

Ereuse ou *Erreuse*, *Aireuse*, *Arreuses*, *Hereuse* (*Errosæ*, *Arosæ*, *Arrosæ*, *Arrosia*), au midi d'*Eraïne*, était une ferme de l'abbaye de Saint-Denis, divisée aujourd'hui en deux; une partie de ce domaine fut donnée en 1261 à l'abbaye d'Ourscamps par celle de Saint-Denis. La plupart du territoire formait encore, au treizième siècle, une forêt qui dépendait de la seigneurie de Cressonsacq, et qui comprenait des bois appelés de Saint-Denis, de Saint-Wandrille, de Calloselt, de Bethenessart et de Mecanessart. Des donations très-nombreuses des seigneurs de Cressonsacq, de *Mainbeville* et autres agrandirent bientôt la nouvelle propriété d'Ourscamps.

La ferme de *Saint-Julien-le-pauvre*, d'une belle construction en briques et maçonnerie, est un écart au sud-est de *Bailleul*. Cette ferme et celles d'*Airaine* et d'*Eloge* avaient été acquises dans le dix-septième siècle par Roger du Plessis, seigneur de Liancourt.

La commune n'a aucune propriété.

Le cimetière qui entoure l'église est clos de murs.

Il y a trois moulins à vent sur le territoire.

Quelques femmes cousent des gants; mais l'agriculture est l'occupation principale du pays.

Contenance : Terres labourables, 1262 h. 73,90. — Jardins, 14 h. 31,85. — Bois, 96 h. 87,90. — Vergers et pépinières, 5 h. 96,10. — Friches, 0 h. 46. — Eaux, 0 h. 90,85. — Places, rues et chemins, 24 h. 69,95. — Propriétés bâties, 8 h. 30,50. — Total : 1414 hect. 27,05.

Distance de *Clermont*, 1 myr. 4 kil. — De Beauvais, 4 myr. 1 kil. — Marché, Pont-Ste.-Maxence. — Bureau de poste, Estrées-Saint-Denis. — Population, 704. — Nombre de maisons, 206. — Revenus communaux, 494 f. 65 c.

BLINCOURT, *Blincour*, *Blaincourt*, *Belaincourt*, sur la limite

Il y a, outre l'église, une petite chapelle sous l'invocation de Notre-Dame des sept Douleurs ou de Lorette.

Eloges-les-bois, ou *Esloges*, est une belle ferme au nord-ouest de *Bailleul*.

Eraïne, *Ereines*, *Erine*, *Herine*, *Airène*, *Erenne*, est un hameau placé au nord, comprenant cinquante maisons disposées en une large rue bien alignée et plantée. Il y avait un château avec une tour carrée qui appartenait à la maison de Lamotte-Houdancourt, de laquelle il passa en 1710 à celle de Belleval, dont les pierres sépulcrales sont dans l'église de *Bailleul*. On voit en face du château une grande chapelle sous l'invocation de saint Antoine de Padoue.

Ereuse ou *Erreuse*, *Aireuse*, *Arreuses*, *Hereuse* (*Errosæ*, *Arosæ*, *Arrosæ*, *Arrosia*), au midi d'*Eraïne*, était une ferme de l'abbaye de Saint-Denis, divisée aujourd'hui en deux; une partie de ce domaine fut donnée en 1261 à l'abbaye d'Ourscamps par celle de Saint-Denis. La plupart du territoire formait encore, au treizième siècle, une forêt qui dépendait de la seigneurie de Cressonsacq, et qui comprenait des bois appelés de Saint-Denis, de Saint-Wandrille, de Calloselt, de Bethenessart et de Mecanessart. Des donations très-nombreuses des seigneurs de Cressonsacq, de *Mainbeville* et autres agrandirent bientôt la nouvelle propriété d'Ourscamps.

La ferme de *Saint-Julien-le-pauvre*, d'une belle construction en briques et maçonnerie, est un écart au sud-est de *Bailleul*. Cette ferme et celles d'*Airaine* et d'*Eloge* avaient été acquises dans le dix-septième siècle par Roger du Plessis, seigneur de Liancourt.

La commune n'a aucune propriété.

Le cimetière qui entoure l'église est clos de murs.

Il y a trois moulins à vent sur le territoire.

Quelques femmes cousent des gants; mais l'agriculture est l'occupation principale du pays.

Contenance : Terres labourables, 1262 h. 73,90. — Jardins, 14 h. 31,85. — Bois, 96 h. 87,90. — Vergers et pépinières, 5 h. 96,10. — Friches, 0 h. 46. — Eaux, 0 h. 90,85. — Places, rues et chemins, 24 h. 69,95. — Propriétés bâties, 8 h. 30,50. — Total : 1414 hect. 27,05.

Distance de *Clermont*, 1 myr. 4 kil. — De Beauvais, 4 myr. 1 kil. — Marché, Pont-Ste.-Maxence. — Bureau de poste, Estrées-Saint-Denis. — Population, 704. — Nombre de maisons, 206. — Revenus communaux, 494 f. 65 c.

BLINCOURT, *Blincour*, *Blaincourt*, *Belaincourt*, sur la limite